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令和４年第４回錦江町議会定例会一般質問 

質問者 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

池田行德 災害対策（避難所

の開設状況）につ

いて 

１．９月の台風 14 号に対する避難所開設と対応は

適切に行われたか。 

２．以前指摘されていた、交流センター屋内駐車場

の運営は改善されたか。 

３．寝たきりの方を抱える家族への事前の連絡や、

また避難所での器具の対応はどうなっているの

か。 

４．避難所の係に地域に詳しい消防団員も含めるこ

とはできないか。 

５．避難所にはインスタント食品が持ち込まれるが、

お湯などの対応はできているのか。 

町 長 

シルバー人材セ

ンターの運営状

況について 

１．会員の減少により、作業の遅れが見受けられる

が、運営状況はどうなっているか。 

２．会員の減少を止める手立ては何か考えられるか。 

３．観光地付近の道路草払いなど、時期に間に合っ

た作業が行われているか。 

４．観光地など、草払いの時期が決まっている所は、

地元の建設会社との連携は考えられないか。 

町 長 

久 本 晃 防災への取組み １．災害発生時や災害が起こる前の減災として町民

が独自に行う自助・共助をどのように考えるか。 

２．災害時避難行動要支援者の登録制度をどのよう

管理・運営しているか。 

３．防災士について錦江町はどのように捉えている

か。 

４．電力トリアージや防災マニュアル等をどのよう

に管理・運営しているか。 

５．ペットにも対応する避難所設置の考えはあるか。 

町 長 

環境整備への取

り組み 

１．現在、道路に張り出した枝や雑草への対策・対

応はどのように取り組んでいるか。 

２．災害対策や観光の観点から交通量は少ないが永

らく修繕されていない荒れた道路の補修を行う考

えはあるか。 

町 長 

前回の一般質問

の進捗確認 

１．ホームページの運営改善はどのような状態か。 

２．町営の物件管理や情報提供は適切に行われてい

るか。 

３．指定管理者との情報共有や問題点の把握には定

期的なミーティングを行っている。との回答であ

ったがその後、どのような内容・頻度で行ったか。

またミーティング時に新たな要望や改善点などは

挙がらなかったか。 

町 長 



2 

 

川越裕子 新聞を活用した

教育の方向性に

ついて 

 南日本新聞の肝属地区販売所では、地区内の小学

生４～６年の児童を対象に新聞記事の感想文を募集

し、新聞よむのびコンクールを実施された。本町も

教育長賞に田代小６年、肝属南日会賞に大小５年、

田代小５年が受賞された。また、全国学力テストの

結果をうけ、検討課題として各学校に複数の新聞を

配し、文章力、読解力の向上に努めたい旨伺ってい

る。 

１．現在、新聞をどのように活用しているか。今後、

校内コンクール等実施してはどうか。 

２．今回のコンクールのうち、ＳＤＧs に関する感

想文が多く見られたが、現在、各学校ではどのよ

うな取り組みがなされているか。 

３．新聞だけでなく、町が発行する広報きんこうや

議会だよりにも関心を寄せて頂きたいが、子ども

議会の開催は考えられないか。 

教 育 長 

久保勇太 中山間地域にお

ける活性化対策

に関して 

１．本町の中山間部は、大隅縦貫道の整備が予定さ

れている地域が多く、特に沿線上の池田地区、半

ケ石地区、田代麓地区においては関連した経済波

及効果が期待される一方、地域主導による活性化

対策が重要であると考えられる。そのような中、

去る 10月 31日に町青年団主催の大原中学校復活

祭のイベントが開催され、大盛況のうちに閉幕し

たようである。このように、廃校跡地の利活用は、

地域活性化対策に非常に有効であると考えるが、

町としては旧ひかり保育園跡地、旧池田中跡地、

旧大原中跡地の利活用策をどのように考えている

か。 

２．先日、池田地区においてひかり保育園跡地の利

活用検討委員会があり、参加させて頂いたが、地

域の皆様から様々なご意見が挙がっていた。論点

の一つは運営主体であるが、他の自治体において

は、廃校跡地の運営を民間企業が担い、地域コミ

ュニティの中核になっている事例もあると伺って

いる。仮定の話ではあるが、町による廃園、廃校

跡地の利活用が難しい場合、民間事業者等への運

営委託等は考えられるか。 

３．本町の中山間部は、コロナ禍の影響により、地

域活動の自粛や入込客数の減少により幅広い業態

において厳しい状況が続いていると伺っている。

他方、既存の主要なアクセス道路である肝属グリ

ーンロードにおける展望休憩所やトイレ設置は新

たな名所といての地域活性化が期待できる他、沿

町 長 
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線における環境美化に資するものになると考える

が、町として展望休憩所やトイレ設置は考えてい

ないか。 

防災・減災対策に

関して 

１．近年の気候変動に伴う災害は激甚化の様相を呈

しており、特に 9月 18日に上陸した台風 14号に

伴う停電の影響は長期間にわたり町内に甚大な影

響を与えた。特に中山間地域においては 4～5 日

停電が続き、地域においては断水も重なり住民の

方々が大変苦労しておられた。停電の原因は、県

道６８号線沿いの土砂崩れに伴う電柱倒壊による

ものと伺っているが、対策として大隅縦貫道建設

の際に、沿線に新規の地中配電網を整備するなど

の強靭化対策の要望を町として行うことはできな

いか。 

２．10月 22 日の津波避難訓練に消防団として参加

させて頂いたが、部隊同士の連絡は無線で行って

いたため、離れると通信できないなどの電波通信

距離の課題があった。また、先の台風１４号の避

難所においては、池田避難所においてお手伝いを

させて頂いたが、役場職員の方々が懸命に対処さ

れている一方、停電に伴う通信障害で携帯電話が

通じず、多くの方々が外部との連絡に苦労してい

たようである。災害時における通信手段を町とし

て強化する考えはあるか。 

３．災害発生時においては、避難所、防災拠点にお

ける自己電源確保が何より重要である。特に、総

合交流センターにおいては停電が長時間続き、避

難住民や役場職員の方々も大変ご苦労されたと伺

っている。自己電源の確保策として、避難施設を

核とした PPA 事業をベースとした再エネ型マイ

クログリッドシステムの構築が有効であると考え

られるが、町として導入する考えはないか。 

町 長 

農村RMOに資す

る脱炭素事業、地

域活性化対策に

関して 

 

１．農林水産省が本年 4月に農村型地域経営組織『農

村 PMO(Region Management Organization)』の

形成促進を打ち出している。これは、複数の集落

の機能を補完して、農用地保全活動や農業を核と

した経済活動と併せて、生活支援等地域コミュニ

ティの維持に資する取組を行う組織とされている

が、本町では農村 RMOをどの様に捉えているか。 

２．地域資源の活用策として、放棄地における営農

型太陽光等の再エネ導入要望が複数の町民から寄

せられている他、山間部において風力発電事業者

からの事業可能性調査の打診もあると伺ってい

町 長 
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る。昨年 12 月議会でも質問を行ったが、本町と

して地域における脱炭素事業を取組んでいく考え

があるのか。 

３．農村 RMOは、(ア)農用地の保全や(イ)地域資源

を活用した経済活動、(ウ)生活支援活動を手掛け

る組織であり、その大前提として地域資源を活用

した稼げる組織として運営される必要がある。そ

のためには、校区単位で農林業を核とした事業再

興を図るとともに、観光事業や農福連携事業、再

エネ事業や移動支援サービス等を地域特性に応じ

て展開し、稼げる特色ある地域づくりを行うこと

が望ましいと考えられる。急激な人口減少が進む

本町の中山間地域では農村 RMO の取組が重要で

あると考えられるが、本町として取組む用意があ

るのか。また、取組む場合の事業主体は、どの様

な事業形態が望ましいと考えられるか。 

水口孝俊 町民体育大会や

秋まつりの開催

内容について 

町民体育大会 

１．町民体育大会がコロナ禍の中で大変であったが、

今年の様なスポーツフェスタで今後もやっていく

のか。 

２．会場に於いては、田代、大根占交互制か。 

３．開催時間は、午前中なのか。 

４．一般参加もある、採点方は。 

表彰式典は文化祭で行うのか。 

秋まつり 

１．サンドーム開催、多目的広場開催は好評であっ

たが、今後の場所は。 

２．経費的に役場駐車場内で行うと比較してどうか。 

３．魚のつかみ取りについては実施されなかったが

問題があるのか。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

普通財産（ザウル

ス跡地）の使用に

ついて 

１．現在、錦フロンティアコーポレート株式会社が

活用されているのか。 

２．国道沿いで非常に目につきやすい近くにコミュ

ニティバス（神川、宿利原方面）の停留所があり、

長椅子が２つあり、ロープ等が張られ、屋根がな

く大変そうだ。使用されない部屋があれば使用で

きないものかお聞きしたい。 

３．一角に焼き鳥屋があるが土地の使用方法はどん

な契約か。 

町 長 
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中野德義 災害対策につい

て 

１．大雨の水害で夜間に民家にまで雨水が流れ込ん

だ。宿利原小学校前の側溝の改善を早急にできな

いか。 

２．現在までの対応と今後の対策はどうか。 

町 長 

道路の安全対策

について 

大尾三差路の白線は、きれいに整備されている

が、牧原三差路から大尾までの町道のセンターラ

インが薄くなったり、消えたりしている。通行量

の多い町道のため、センターラインの改修はでき

ないか。 

町 長 

落司道子 男女共同参画の

推進について 

１．男女共同参画をどのように捉えているのか。 

２．児童・生徒だけでなく、保護者や地域の方々へ

の理解を深めるために、取組む考えはあるか。 

３．特定事業主行動計画において、女性職員の活躍

を推進するための目標が定められている。それに

伴い令和３年度からの取組もみられる中で、どう

いった現状にあるか。 

町 長 

学校や公共施設

トイレへの生理

用品の配置につ

いて 

１．令和３年 11 月議会で「生理の用品の配置につ

いて」質問した。学校における配置については、

その当時配置している学校の活用状況をみて、検

討するとのことであったが、現在、どういった対

応がなされているのか。 

２．総合交流センターなど、一部、公共施設への配

置もあるが、状況についてはどうか。また、相談

等につながったケースはあったのか。 

３-１今後、「生命の安全教育が推進されると思うが、

どのように取り組んでいく考えか。あわせて、包

括的性教育については、どのように捉えているの

か。（児童・生徒） 

３-２今後、「生命の安全教育が推進されると思うが、

どのように取り組んでいく考えか。あわせて、包

括的性教育については、どのように捉えているの

か。（幼児・成人） 

教 育 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

町 長 

浪瀨亮祐 上部地区避難所

について 

１．上部地区避難所は、岩崎自治会公民館になって

いるが、木造で築 30 年余りを経過しているが避

難所としての機能を備え耐えうる施設であるか調

査をしていただきたい。 

２．調査の結果によっては改修、建替えの考えはな

いか伺いたい。その場合は、外からの出入りでき

るトイレを併設していただきたい。 

町 長 
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染川金治 ごみ処理につい

て 

１．燃えるごみと資源ごみは５年前と比べてどのよ

うになっているか。 

２．生ごみ処理機を平成２８年４月から平成３１年

３月まで補助金を出し、要望した世帯に導入した

が最終年は要望が少なかったと聞いているが状況

がどうだったのか検証したのか。 

町 長 

皆倉地先の海岸

線について 

海岸線の高潮、しぶき対策について県への要望も

含めてどのように考えているか。 

町 長 

南部消防署周辺

について 

交差点周辺にある南部消防署の救急車や消防車等

の緊急車両の出動時、一般車両との対策をどのよう

に考えているか伺いたい。 

町 長 

小吉昭弘 町道等の草払い

等の改善策とし

てトラクター用

ハンマーナイフ

モアの導入の検

討について 

現在、町が管理する道路（公園）等の除草作業は

シルバー人材センターが主に町から委託を受けて行

っているが、会員の高齢化や人材不足が原因で作業

が追い付いていないように感じる。 

１．シルバー人材センターの会員の推移はどうなっ

ているか。 

２．その中で実際に活動している会員は何名で、主

にどのような作業を受託しているのか。また、その

中で除草作業を行う会員は大根占、田代でそれぞれ

何名いるのか。 

３．猛暑の中での除草作業は、高齢化と人員不足が

進む作業員にとって非常に過酷なものと考える。そ

こで、作業効率向上と人員不足を補うために「トラ

クター用ハンマーナイフモア」の導入は考えられな

いか。 

町 長 

 


